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Au temps de Jésus, alors que le peuple 
cherchait à répondre aux appels de Dieu, 

il n'était pas rare qu'on convoque les 
esprits et notamment les esprits mauvais. 

Alors, la « normalité » était un repère pour 
marcher selon les préceptes et aussi 

correspondre à ce que Dieu demandait.
Suivre Jésus a bousculé cet ordre, a 

commencer par les siens, sa famille et 
ses proches au point qu'on disait de lui « il 

a perdu la tête », comme on a coutume 
de dire encore aujourd'hui de quelqu'un 

qui dérange par sa manière d’être.
C'est que Jésus dérangeait et pas qu'un 
peu ! Dans les temps récents on aimait 

souligner comment Il bousculait et on 
mettait en valeur quand on était « interpel-

lé » ou déconcerté par tel ou tel passage 
évangélique ; c’était une sorte de refrain 

chez ceux qui prenaient sa lecture au 
sérieux, on aimait alors à dire « je suis 

interpellé, je suis frappé »...
Comment discerner ce qui est issu de 
l'appel de Jésus de ce qui n’y conduit 
pas ? Accusé d'être possédé, d'avoir 

partie liée avec les esprits mauvais, Jésus 
va donner un critère qu'il est 

précieux de garder, de suivre, l'écoute de 
l'Esprit Saint. C'est lui en effet qui pousse 
à se mettre à la suite de Jésus est à vivre 
de sa proximité. C'est dans ce sens qu'il 
faut entendre la réponse de Jésus à ceux 
qui se font l’écho des siens dans leur 
recherche : mes proches, semble-t-il dire, 
ce sont ceux qui sont ajustés à Dieu, au 
Père. Chercher Jésus, c'est dire non à ce 
qui s'oppose à lui, à la famille du diviseur.
Il se peut que cela passe par des 
épreuves, notamment celles qui touchent 
ce que Paul appelle l'homme extérieur. En 
effet, personne ne peut dire, sauf 
quelques rares, qu’il ou elle ne connaît 
pas la dégradation et la pente vers la 
ruine. L'homme intérieur, lui, est appelé à 
se renouveler dans la suite de Jésus, car 
c'est lui qui a été établi en nous à notre 
baptême.
On comprend mieux alors qu’être de la 
parenté de Jésus, c'est faire appel à cette 
dimension en nous, dont Paul chante la 
réalité qu'il expérimentait dans toutes ses 
tribulations.
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Au-delà
 « Réjouissez-vous avec qui est dans la joie,
   pleurez avec qui pleure...» (Rm 12, 15) 
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